

Propositions pour célébrer chez soi la Semaine Sainte

Merci de diffuser le plus largement possible ce document, ainsi que les communiqués de Mgr Giraud et du Père Arnaud, par mail, en faisant des impressions papier pour des personnes de votre entourage n'ayant pas accès à Internet, en en donnant connaissance par téléphone pour ceux que vous ne pourriez rejoindre autrement. Nous avons besoin de votre engagement pour que le plus grand nombre de paroissiens reçoivent cette aide. Merci d'avance.

Pour chacune des célébrations, nous veillerons à préparer un espace propice à la prière. On pourra par exemple disposer sur une table : une croix ou une icône du Seigneur, une bougie allumée et quelques fleurs pour ceux qui le peuvent. Le vendredi Saint on dépouillera au maximum pour ne garder que la croix.

Dimanche des Rameaux

La distribution et la bénédiction des rameaux étant impossibles du fait de l'absence d'assemblée, chaque fidèle pourra trouver un rameau qu'il bénira exceptionnellement cette année lui-même ou en famille avec cette prière :

“Dieu, Notre Père, en cette période d'épidémie qui marque cette année notre Semaine Sainte, daigne bénir ces rameaux que nous portons pour fêter le Christ notre Seigneur : accorde-nous d'entrer dans ton royaume par Jésus le Christ notre Seigneur.”

Choix de chants pour l'acclamation :

Taizé en canon : <https://www.youtube.com/watch?v=rZaZoyduL2w>

Hosanna EXO : https://www.youtube.com/watch?v=V7HGRbR_2o4

Écoutons la parole de Dieu : <https://www.aelf.org/2020-04-05/romain/messe>

Chacun, seul, en famille ou en communauté religieuse, est invité à lire la Passion de notre Seigneur Jésus Christ selon saint Matthieu (**Mt 26,14 - 27,66**)

Chacun peut dire ce qui le touche dans cet évangile ;
On peut lire aussi le commentaire du P. Arnaud pour ce jour.

En communion avec toute l'Église : chacun peut ensuite partager quelques intentions et prier le Notre Père.

Jeudi Saint

Les prêtres du diocèse qui célébreront la messe ce Jeudi Saint le feront à **18h** afin que tous les fidèles s'unissent au Seigneur à la même heure.

- Ceux qui le peuvent suivront la messe célébrée à Rome par le pape François sur **KTO à 18h**,

À l'issue de la célébration, ceux qui le veulent pourront faire le geste du lavement des pieds en famille (voir ci-dessous) ;

- Ceux qui ne peuvent pas se connecter à ces médias ou qui le souhaitent, sont invités à sanctifier ce jour par une **courte célébration** :

Choix de chants :

Eglise du Seigneur K128 : <https://www.youtube.com/watch?v=ep3hvQmMcCw>

**R. Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel,
Peuple de Dieu sauvé dans le sang du Christ
Peuple de baptisés, Eglise du Seigneur, louange à toi !**

1 - Peuple choisi pour être ami de Dieu
Rappelle-toi l'alliance avec Moïse
et la promesse faite à ceux qui croient dans le Seigneur.

5 - Peuple choisi pour être ami de Dieu
Rappelle-toi la croix du Fils unique :
dans sa tendresse, Dieu nous a sauvés en Jésus Christ !

Levons les yeux, voici la vraie lumière (IEV)
<https://www.youtube.com/watch?v=QIQMoFrqPQU>

**R. Levons les yeux, voici la vraie lumière,
Voici le Christ qui nous donne la paix !
Ouvrons nos cœurs à sa miséricorde,
Notre Sauveur est au milieu de nous !**

1. Jésus Christ, le Fils de Dieu fait homme
Vient demeurer au milieu de son peuple !
Regardez ! Voici l'Emmanuel !
Dieu avec nous, venu dans notre chair !

2. Il est Dieu, il est notre lumière,
Rayon jailli du cœur très saint du Père.
Sa clarté embrase l'univers,
Il est la vie illuminant la nuit !

3. C'est par lui que fut créé le monde
Pour l'habiter, l'habiller de sa gloire.
Par son nom Dieu se révèle à nous.
Accueillons-le, Il vient parmi les siens !

4. Viens, Jésus ! Entre dans ton saint temple !
Nourris nos cœurs, donne-nous ta Parole !
Nous voici, tes enfants rassemblés :
Parle, Seigneur, et nous écouterons !

Écoutons la parole de Dieu : (Jn 13, 1-15)

Chacun peut dire ce qui le touche dans cet évangile ;
On peut lire aussi le commentaire du P. Arnaud pour ce jour.

Geste du lavement des pieds :

Ce soir, nous faisons mémoire du dernier repas de Jésus avec ces disciples. Or, au cours de ce repas, Jésus se leva de table, prit une bassine d'eau et lava les pieds de ses disciples. Nous allons refaire ce geste ce soir pour nous rappeler qu'aimer comme Jésus, c'est nous servir les uns les autres.

On placera une bassine avec de l'eau et une serviette. On choisira un fond musical pour favoriser le recueillement. Le premier accomplissant ce geste lave les pieds de son voisin de droite qui à son tour lave les pieds de son voisin de droite et ainsi de suite.

Nous concluons ce geste en priant le Notre Père, en priant tout spécialement pour Le Pape, les évêques, les prêtres et les diacres. Nous prions aussi pour tous ceux qui se mettent au service des autres, notamment tous ceux qui rendent actuellement possible la vie de notre pays.

Le repas qui suivra cette célébration sera vécu dans la joie, en mémoire de la Cène, en action de grâce pour le trésor de l'Eucharistie, même si nous en sommes privés aujourd'hui. On pourra disposer sur la table des fleurs et des bougies... pour signifier le repas de fête.

Vendredi Saint,

Un jour de jeûne et d'abstinence

Un chemin de croix pourra être suivi sur le [site internet du diocèse](https://www.yonne.catholique.fr/), en retenant également l'horaire de 18h, <https://www.yonne.catholique.fr/>

Pour ceux qui ne peuvent pas se connecter à Internet, nous vous proposons de prier un chemin de croix, le chapelet (mystères douloureux) ou de lire la lecture de **la Passion (Jn 18,1-19, 42)**

Chacun pourra ensuite prier en s'inclinant devant une croix.

Pour nous aider à prier :

En compagnie du Christ, mourir peut devenir un langage capable d'exprimer le don total de soi. Par son existence, Jésus nous enseigne « la loi du grain de blé » : « Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il demeure seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit » (Jean 12,24). Cette « loi » ne s'applique pas uniquement à la mort physique. Elle indique plutôt que le chemin vers la Vie passe inévitablement par un lâcher prise, un renoncement à s'accrocher à tout prix à nos acquis, afin d'aller avec Dieu vers l'inespéré qui se trouve en avant de nous. En nous, il y a ce germe porteur de vie qui subsiste et qui fleurit malgré tout.

Dans la phrase « le Christ a souffert pour vous » (1 Pierre 2,21), par exemple, c'est le « pour vous » qui exprime le moyen terme, la présence de l'amour. Dans son Fils, Dieu a épousé la condition humaine jusqu'à prendre la dernière place par amour ; la croix est ainsi l'expression d'une solidarité absolue (Philippiens 2,6-8). Et quand saint Paul écrit qu'il partage des souffrances du Christ (par exemple 2 Corinthiens 1,5 ; Philippiens 3,10 ; Colossiens 1,24), il exprime en fait son désir, à la suite de Jésus, de se dépenser pour les autres sans compter. Parce que le Christ a pris sur lui les souffrances de notre condition par amour, ces souffrances peuvent être vécues non plus comme un châtement mérité ou un destin aveugle et absurde, mais comme une rencontre avec l'Amour et un chemin vers la Vie.

Prière devant une croix :

Par ce geste, *remettons* au Christ nos fardeaux et ceux des autres.

Chant : "Dans nos obscurités" <https://www.youtube.com/watch?v=pfin1W0v7Ts>

Dans nos obscurités, allume le feu qui ne s'éteint jamais, qui ne s'éteint jamais
Dans nos obscurités, allume le feu qui ne s'éteint jamais, qui ne s'éteint jamais
Dans nos obscurités...

Nous portons dans notre prière tous ceux qui traversent une épreuve dans leur existence : ceux qui souffrent dans leur âme ou dans leur corps, les malades, ceux qui ont dû quitter leur pays, les victimes des injustices de toutes sortes, ceux qui connaissent la solitude.

“Prions pour tous les pays touchés par l'épidémie de Coronavirus”.

+ Dieu éternel et tout-puissant, force de ceux qui espèrent en Toi, regarde avec compassion ceux qui se trouvent, en ces jours, dans une situation de désarroi : nous Te prions pour les malades et pour ceux qui les soignent ; que Tes secours, toujours présents, assistent ceux qui ont besoin de Toi et que Ta grâce accorde aux défunts la vie éternelle que Tu veux offrir à tous. Par Jésus, le Christ notre Seigneur.

R/. Amen

Prière :

Que ta bénédiction, Seigneur, descende en abondance sur ton peuple qui a célébré la mort de ton Fils dans l'espérance de sa propre résurrection. Accorde-lui pardon et réconfort ; et augmente sa foi.

Vigile de Pâques

Alors que la nuit tombe sur le monde, vers 21h les cloches de la cathédrale sonnent pour annoncer la Pâque du Seigneur. Nous prenons un temps de prière, seul ou en famille pour nous souvenir que cette nuit nous apporte la lumière. On prépare un beau récipient avec de l'eau : cette eau nous rappellera l'eau de notre baptême.

Nous mettons notre maison dans la nuit et nous allumons une bougie auprès de la croix. Nous nous rassemblons auprès de cette lumière unique.

Choix de chants :

Chant de l'Exultet (annonce pascale) : <https://www.youtube.com/watch?v=6YohjaKoQwk>

Laudate Dominum : https://www.youtube.com/watch?v=mwRMT2_pi9c

Laudate Dominum, laudate Dominum, omnes gentes, Alléluia ! (bis)
(Louez le Seigneur, tous les peuples).

Alleluia le Seigneur règne <https://www.youtube.com/watch?v=CS2oD7wx8OM>
Resurrexi (introït grégorien) : <https://www.youtube.com/watch?v=cJvPQpMsZ5E>

On allume des bougies (cierges de baptême ou de Profession de foi pour ceux qui les ont) ou veilleuses pour chacun à partir de la bougie unique.

Écoutons la parole de Dieu :

On chante un Alléluia de notre choix

Chacun, seul, en famille ou en communauté religieuse, est invité à lire l'évangile selon saint Matthieu (**Mt 28 1-10**).

On acclame :

On reprend l'acclamation 3 fois, en commençant doucement puis en montant le ton.

« Christ est ressuscité »

Tous répondent : Il est vraiment ressuscité !

Chacun peut dire ce qui le touche dans cet évangile ;

On peut lire aussi le commentaire du P. Arnaud pour ce jour.

Le geste de l'eau

On pourra prendre un récipient d'eau : Cette eau veut nous rappeler l'eau de notre baptême.

Nous allons y plonger la main et faire le signe de la croix.

Nous rappelons notre baptême par lequel nous sommes unis au Christ car nous recevons de lui une vie nouvelle.

Prière : Par la résurrection de son Fils, Dieu notre Père nous a déjà fait renaître à une vie nouvelle. Qu'il réveille toujours en nous cette joie que rien, pas même la mort, ne pourra nous enlever.

En communion avec toute l'Eglise : chacun peut ensuite partager quelques intentions et prier le Notre Père.

On chante ou on reprend : Laudate Dominum

Messe de Pâques

Il est particulièrement conseillé aux fidèles d'écouter ou de regarder une messe retransmise sur France 2, France Culture ou KTO, afin d'être en communion avec l'Église universelle.

Les cloches pourront être sonnées au cours de la matinée de Pâques, pour annoncer la résurrection du Christ.

Pour suivre les offices en direct, en union avec le Pape François qui célèbre à Rome :

- Sur KTO : Messe à 11h00, suivie de la Bénédiction *Urbi et Orbi*